
y en vez de prima r la hectárea, 
debe hacerlo el voto individual. El 
hecho de que en esta p rov incia 
prime la hectárea sobre el voto 
individual, da la paradoja de que 
hagan poi íticas de carácter con
servador que han determ inado la 
despoblación de algunas zonas. La 
ley que se intenta sacar, va a dar 
gobernabilidad porque va a propi
ciar que haya un grupo mayorita
rio y otro de oposición . Y esto es 
una polít ica mucho más acorde 
que la actual. Desde el punto de 
vista orgánico hace féllta la Ley de 
Rég imen Local que sepa diferen
ciar las áreas políticas y adminis
trativas y que potencie al personal 
directivo de las diputaciones , que 
es el que en definitiva va a dar 
una estabilidad a la gestión; no 
como actualmente, en que los 
cuerpos nacionales acumulan todo 
el poder dentro de estas institu
ciones . 

Otra necesidad es que las áreas 
(como la sani taria) gestionadas 
por la Diputación sean objeto de 
reforma en profundidad y se vaya 
a un servicio público de salud . No 
se puede adm itir que haya profe
sionales que estén en cuatro o cin
co sitios porque supone un derro
che que no podemos permit irnos 
para nuestro nivel de renta. Lo 
mismo sucede con el área de ser
vicios sociales donde debe irse a 
un servicio público de asistencia 
social, a ma rg inados, a tercera 
edad, etc ., de carácter unificado 
y de acuerdo con el nivel de renta . 

ENTRAMOS EN NUMERaS 

C-R: La Diputación dispone de 
una economía saneada . . . 

G. l .: La Diputación en estos 
momentos, y como es tradic ión, 
tiene una economía no exclusiva 
sino concurrente con la del Esta
do . De cualquier manera entende
mos que hay que ir a una refor
ma de las Haciendas locales y pro
vinciales que tiene que pasar por 
la existencia de unos impuestos 
que tengan im plantación provin
cial y, al mismo tiempo, una par
ticipación en los impuestos que 
se van a crear dentro del sistema 
español, como son el impuesto so
bre la renta y el del valor añad i
do . Hacia ahí debe ir la fiscalidad 
de las Diputaciones . Sería part i
dario de una mayor potencialidad 
económica y de competencia de 
las Diputacíones( como órgano in-

termedio entre Ayuntamientos y sido la adecuada. El acuerdo con 
ente regional. _ la provincia de Cuenca nos ha si-

C-R : Vayamos a hechos concre- do perjudicial por lo que hemos 
tos . Como presidente de la Comi· presentado un recurso contencio
sión de Beneficencia y Obras So- so adm inistrativo. El motivo fun
ciales, ¿cómo ve la actuación de damental es que no se const ituyó 
la Corporación en este terreno? la comisión prevista donde ten ía
¿Qué necesidades se apuntan? mos participación y estaba dest i-

G. l. : La beneficencia que hace nada a la redacción de los estatu
la Diputación es concurrente con tos y al estudio de la viabilidad 
la de otros organismos y depende de esta institución . La unión en
de los medios que se puedan des- tre las dos Cajas supone para no
tinar a ello. sotros la dependencia económica 

En las etapas que he presidido de una provincia con menos enti
esta comisión se han inc rementa- dad productiva y riqueza que la 
do los fondos de la Diputación pa- de Ciudad Real , además de me
ra asistencia. Se han t1uplicado es- nor Producto Interior Bruto . Los 
tos fondos y se han extendido las recursos de esa provincia son de 
áreas que cubren mediante la crea- 20 .000 a 26.000 millones frente a 
ción del departamento de asisten- los 6.000 captados en Ciudad Real , 
cia social. Contamos con cinco lo que significa que Cuenca aho
asistentes sociales que harán una rra más, hecho que no es malo; 
política de unificación y planifica- pero si examinamos la política de 
ción de todas las necesidades pro- apoyo y promoción de ella al sec
vinciales, pensando en qué tipos tor industrial para paliar el nivel 
de servicios se deben prestar . de desempleo, que es lo que ne-

La política de la Diputac ión de- cesitamos, tenemos que convenir 
be ser cubrir el déficit a los que que la Ca ja de Ahorros de Cuenca 
el Estado no llega, como la bene- y su provincia, no es arriesgada 
ficencia municipal y provincial, en en este sentido fundamental. Aqu í 
áreas de educación y atención psi- estamos necesitados de crear co
quiátrica , etc. rrientes de créditos en condiciones 

Hay que ir a una reforma de la especiales para generar puestos 
asistencia psiquiátrica porque la de trabajo y crear riqueza . Una 
tradicional de tipo manicomio ya entidad nuestra sí lo podría haber 
no tiene sentido . Hubo un proyec- conseguido, una vez estabilizado 
to, que fue rechazado, que costa- su pasivo. Un acuerdo de este tipo 
ba 300 millones al objeto de dis- requiere el acuerdo de las fuerzas 
pensar la asistencia psiquiátrica políticas y sociales de la provin
ambulator ia, cercana al medio cia y no hubo tal, sino discrepan
donde vive el enfermo, consideran- cias manifestadas por la Federa
do la locu ra como una enferme- ción Agraria Provinci al, la Confe
dad social. Ha sucedido lo mismo deración Provincial de Empresa
en cuanto a Hogares provinciales. rios, etc. 
Existe un proyecto por el que se C-R : ¿Espera el PSOE ganar las 
duda si ir hacia la construcción próximas elecciones? 
de un nuevo hogar (que estaría G. l .: Estamos seguros y confia
situado en el seminario provin- dos en obtener mayor(a . El pueblo 
cial) o si se tiende a la supresión vota cambio y ya se ha especifi
de los hogares y su sustitución cado esta tendencia en algunas zo
por pisos particulares atendidos nas del país como Andalucía, si 
por educadores de la Diputación bien no se puede trasladar mecá
que hagan vida con los chicos que nicamente este hecho a nuestra re
no tienen familia . Esta ya se está gión y provincia . 
intentando en Toledo con cierto 
éxito, independientemente del ca- C-R : ¿Significará ésto el atraso 
rácter político de la Corporac ión . o congelación de proyectos? 

G. l.: En absoluto. Las cercanías 
LA CAJA DE AHORROS electorales parecen subir la fieb re 

C-R : ¿Qué ha sucedido con la 
Caja de Ahorros? ¿Por qué esa po
lémica entre PSOE y UCD? 

G. l. : Lamentablemente, la polí
t ica seguida por UCD en torno al 
tema de la Caja de Ahorros no ha 
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de hacer proyectos con cara a las 
mismas . Pero no. La Adm inistra
ción debe funcionar como una má
quina independiente de los cam
bios políticos del momento. 

Ernesto Garrido 
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